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深圳光峰科技股份有限公司 

投资者互动记录 

深圳光峰科技股份有限公司 2020 年 10 月及 11 月与投资者在信息披露范围

内进行交流情况，接听投资者来电约 60次，接待来访投资机构包括：招商证券、

广发基金、博时基金、国泰君安、鹏扬基金、大成基金等 91人次。 

投资者关注主要问题及答复如下： 

1、 第三季度公司整体经营情况 

公司第三季度实现了良好的复苏态势，营业收入同比正增长，盈利能力持续

改善。第三季度收入 5.22 亿，同比增长 4.81%，增速同比转正，环比增长 27.68%，

报告期内，经营活动产生的现金流净额 1.13 亿，同比增长 108.64%。整体上看，

公司各项业务已触底企稳。 

商教、工程领域业务稳健，家用业务快速发展，影院业务持续恢复。第三季

度非影院业务整体实现收入 4.50 亿，同比增长 58.47%，环比增长 21.71%，其

中家用产品实现收入 2.50 亿，同比增长 138.45%。报告期内重要子公司峰米科

技成功引入战略投资，进一步加速激光显示技术应用的爆发，促进激光显示行业

快速发展。影院业务强力复苏，7 月、8 月、9 月影院服务收入分别恢复到去年

同期水平的 9.47%、64.91%、83.16%，随着影院正常运营，公司影院服务业务基

本恢复。 

2、请介绍一下全球首款百吋 ALFA 柔性菲涅尔抗光屏的情况？何时发布？ 

公司自主研发 ALFA 屏幕技术主要具有以下的技术特点：第一，采用了专利

的微纳结构设计；第二，运用了全息的光整形技术；第三，运用了纳米级等离子

吸收涂层，这种涂层材料耐温、耐湿、耐腐蚀、能够有效地吸收环境光，高效反

射投影光，使得画面地色泽更加丰富，细节更清晰，并且满足了欧盟的环保要求；

第四，它采用的是一种超薄、柔性的复合薄膜，可以自由的卷曲和展开。公司目

前已为 ALFA 屏幕技术申请了 50 多项专利，专利范围覆盖了光学设计、结构、工

艺和材料等众领域。 



此次推出的全球首款百吋柔性菲涅尔抗光屏使用了颠覆性的 ALFA 屏幕技术

生产制造——峰米柔性菲涅尔抗光屏 FABULUS F2 100 吋。该屏幕具有以下的突

出优点： 

第一，厚度只有 500 微米，比硬币更薄，屏幕膜片轻薄柔性，可以做成条状

的包装运输，重量比传统的菲涅尔硬屏减轻 50%以上，解决了以前菲涅尔抗光屏

只能做成硬屏的产品形态时难以入户安装的问题； 

第二，在成本上，与硬屏不同，采取微纳结构及纳米涂层设计的工艺路线，

即，大大提升了屏幕的对比度与效益，一旦量产有望比传统硬屏在成本上实现较

大降幅。 

第三，不仅可以用于搭配超短焦激光电视使用，还可以与市面上其他的微投

显示产品搭配使用，该屏幕可以使其观看效果得到大幅提升。此外，既可以作为

激光电视的配件进行配套销售，同时也将其单独作为一个产品进行销售。 

第四，这款屏幕具有左右各 60 度以上的超宽的视角，相比市面上菲涅尔抗

光硬屏普遍不到 45 度的观看角度而言，角度变广、方便更多人同时观看。8 层

光学精密结构能够很好地消除屏幕镜面反射光，让观影更加舒适。边框仅 7mm,

屏占比高达 98%，几乎就是全面屏。 

10 月 20 日峰米科技的线上发布会——“峰米与《金刚川》IP 合作暨峰米双

11 分享会”中首次推出全球首款百吋柔性菲涅尔抗光屏，并将于 11 月 10 日正

式线上发布全球首个万元以内的激光电视及抗光屏组合。由峰米科技 4K 激光电

视 Cinema 搭配由公司自主研发的 100 英寸 ALFA 柔性菲涅尔抗光屏 Fabulus F2，

售价只需 9999 元。 

3、公司在 TO B 与 TO C 的营收比例是多少？公司未来是如何规划 TO B 和

TO C 的业务比例的？ 

第三季度非影院业务整体实现收入 4.50 亿，同比增长 58.47%，环比增长 

21.71%，其中 TO C 家用产品实现快速增长，收入 2.5 亿，同比增长 138.45%,TO C

业务占比不到 50%。TO B 业务不光是工程、商教、销售，影院服务业务的拓展也

会有较大空间，TO C 业务是未来增长相对较快的一部分。我们预计未来两三年，

比如说到 2023 年，TO C 业务能够占比约 60%，TO B 业务和服务业务加起来占到

约 40%。 



4、海外市场院线恢复情况怎么样？公司将如何应对？ 

今年二季度以来，海外市场受到疫情的影响与冲击，恢复得较慢。同时，公

司正在积极布局海外影院服务业务，通过合资公司 Cinionic 积极推广激光光源。

公司首创的影院光源“服务模式”受影院方欢迎，因其是轻资产运营，可以减轻

下游影院经营者的负担。此次疫情是一次机会，让海外影院重新考虑替换掉原本

的重资产模式，从购买资产转向购买服务的模式。相信海外随着借鉴国内的疫情

控制，在明年会有比较大的改观。 

此外，在海外除了影院及光源业务，公司 TO C 业务在海外增长趋势亦较为

可观，此部分今年收入增长较快。采取三种方式拓展海外 TO C 业务：1.自有品牌

的海外拓展；2.与小米合作，通过小米品牌在海外拓展；3.跨境电商其他品牌的

ODM 业务。 

5、专利以 20 年为期，ALPD 是否会面临专利过期的情况？ 

公司 ALPD 的早期核心专利于 2011 年获得授权，专利有效期 20 年，到 2031

年专利过期，目前尚剩余 10 年。公司核心技术是不断迭代的，在每一代 ALPD 技

术都有相应的专利布局，专利之间的差别较大，公司核心专利具有强大的保护力

度。像护城河一样，专利群为公司建立起强有力的壁垒。 

6、公司后期将采取怎样的专利运营模式？ 

在专利运营方面，公司取得阶段性成果。公司与极米科技签署战略合作协议，

将在未来 5 年时间内每年为极米科技提供激光显示核心器件，满足极米科技的整

机产品生产，快速投入市场面向消费者。遵循产业优势互补、科研与生产合作的

理念，双方开展全方位深度合作。此次战略合作是公司坚持探索知识产权的运营

模式、全力保障核心技术成果的重要体现，进一步印证了公司激光显示原创技术

的领先性。 

第三季度，公司新增 45 项境内外授权专利，新增 68 项境内外专利申请，其

中包括 55 项境内外发明专利申请；新增 31 项 PCT 国际专利申请。公司用科研实

力打造知识产权壁垒，牢牢筑稳公司科技创新护城河。 

对于高科技企业来说，知识产权是企业立足长远的关键。科创型企业之间围

绕核心科技频繁发生的专利维权在所难免，也是一种常态。公司一向重视知识产

权，重视自身的知识产权布局，同时也秉持开放合作的态度，持续推动产业链往



健康的方向发展，专利运营不光是对光峰重要，对整个产业链也是非常重要的。

公司希望与整个生态一起探索激光显示的未来，真正实现技术创新和产业化的双

轮驱动。 

7、请问公司在激光显示技术研发投入方面有哪些规划？ 

光峰的产品技术方向是将 ALPD 做到效率更高、体积更小。从影院到激光电

视再到智能微投，包括手机微投和 AR 眼镜是未来产品开发方向。 

手机在 5G 时代是通讯娱乐的人工智能的主要载体，其痛点之一是屏幕小，

共享性不够。光峰致力于发挥激光显示的小型、高亮、高色域等特征，通过 5G

传输技术和人工智能研发手机微投，为用户摆脱时间和空间的限制、带来新的投

影和生活方式。 

8、如何看待公司市值？ 

今年疫情的确对公司带来了较大的影响，但长期来说，做好公司战略规划更

为关键。公司认为，市值管理的基础是做好公司的经营。在经营层面，公司对于

未来长期增长非常具有信心。公司第三季度实现了良好的复苏态势，营业收入同

比正增长，盈利能力持续改善。第三季度收入 5.22 亿，同比增长 4.81%，增速

同比转正，环比增长 27.68%，报告期内，经营活动产生的现金流净额 1.13 亿，

同比增长 108.64%。 

公司持续坚持“三大主义理念”，即价值主义、技术主义、长期主义，做到

坚守主业、深耕经营、坚定信心、持续发展。 

 


